

Der zweite Arzt war nun aber doch neugierig, zu erfahren, wie sein College sich nenne und was er verschrieben habe, ließ sich das Blättchen zeigen und rief in höchster Ueberraschung aus: „Solche Recepte können wir übrigen Aerzte Wiens nicht schreiben. — Dieser Arzt ist der Kaiser selbst gewesen! Fünfzig Ducaten aus seiner Casse hat Ihnen der gute Kaiser hier vorläufig verschrieben.“ — Wer schildert das Erstaunen, die Nührung, die Freude, den Dank der Witve und des Sohnes! — In Kurzem stellte der Arzt sie wieder her. Der menschenfreundliche Joseph aber verordnete zur Nachcur einen jährlichen Gnadengehalt von 150 Gulden, und den gutgesinnten, hoffnungsvollen Knaben ließ er zum wackern Mann erziehen.

### Unererschrockenheit.

Im Jahre 1797 erhielt Prinz Wilhelm von Oranien (nachher König der Niederlande) einen Besuch vom Herzoge von Mecklenburg = Strelitz. Er begab sich mit seinem verehrten Gaste nach Schevelingen, um der Abfahrt der zum Fischefang auslaufenden Schiffe zuzuschauen. Wilhelm stand dicht an der Meeresküste, als eines der Fahrzeuge die Segel aufspannte. Ein junger Bursche, der sich hierbei besonders thätig zeigen wollte, glitt aus und stürzte über Bord ins Meer. Kaum wurde Wilhelm dieses gewahr, als er sogleich ihm nach in die Wogen sprang, um ihn zu retten. Aber alle Anstrengungen waren vergeblich, und Wilhelm selbst gerieth in die größte Gefahr, von den Wellen verschlungen zu werden. Als er endlich noch mit vieler Mühe gerettet worden war, riefen einige von seinem Gefolge: „Wie konnten aber Ew. Durchlaucht ein so theures Leben um jenes Burschen willen aufs Spiel setzen?“ — „In dem Augenblicke, als der Bursche ins Wasser stürzte, war es mir, als sei er mein Bruder!“ entgegnete der hochherzige Prinz.

Da der Verunglückte nicht wieder ins Leben zurückgerufen werden konnte, suchte Wilhelm die alten Aeltern durch ein ansehnliches Jahrgeld zu trösten.

Im April 1823 legte der Kronprinz der Niederlande (Wilhelm Friedrich Georg Ludwig) im Haag den ersten Stein zu einer Kaserne. Die Stadtbriqade hatte den Prinzen ersucht, durch seinen ältesten